



COMMUNIQUE DE PRESSE

La Fête de l'Europe en Dordogne

Dans le cadre de l'Année européenne du développement consacrée par les institutions européennes qui porte sur la devise «Notre monde, notre dignité, notre avenir », le Département a souhaité renouveler son engagement en faveur de la lutte contre la pauvreté et de la promotion d'un développement durable, réaffirmer sa volonté de contribuer à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement, tant au travers de son action publique locale que par ses programmes de coopération internationale, renouveler sa volonté de mettre en œuvre et de soutenir les actions et les initiatives qui favorisent la prise de conscience et l'engagement des citoyens en faveur de la coopération au développement, du dialogue des cultures et de la citoyenneté européenne.

En lien avec le thème de l'année européenne et dans une acceptation plus large, la Région Aquitaine célébrera en mai 2015 la 6^{ème} édition du Joli mois de l'Europe, manifestation qui vise à mieux faire connaître l'Europe en région en valorisant un programme d'initiatives prises sur le territoire aquitain.

Construit autour de la Fête de l'Europe du 9 mai, date d'anniversaire de la déclaration Schuman, discours fondateur de la construction communautaire, le Joli mois de l'Europe constitue un rendez-vous organisé chaque année avec les citoyens pour apprendre, échanger et mieux comprendre les enjeux de l'Europe à l'échelle de nos territoires.

Pour cette 6^{ème} édition, le Département a souhaité s'inscrire dans cette dynamique en organisant un certain nombre d'évènements ouverts au public sur le thème de l'Europe sur nos territoires dont :

- la présentation de l'exposition « En Aquitaine avec l'Europe », exposition qui présentera les projets financés par les fonds européens sur la période 2007-2013 en Aquitaine et plus particulièrement en Dordogne et les perspectives pour la période 2014-2020. Cette exposition se déroulera au Pôle International de la Préhistoire – aux Eyzies – du 9 mai au 5 juillet 2015. Cette exposition sera par la suite proposée à l'ensemble des communes qui le souhaitent avec des animations et conférences sur les enjeux des politiques régionales européennes sur nos territoires. En Dordogne et pour rappel les fonds européens de la politique régionale (FEADER- FEDER – FSE) ont permis de financer 21 000 projets en Dordogne pour un total de financement européen d'environ 110 M€ sur les 85 000 projets aquitains financés pour un total de d'environ 996 M€.

- l'exposition « A la découverte de Lascaux 1, 2, 3 et 4 », exposition qui présentera les enjeux patrimoniaux, touristiques et économiques autour de Lascaux, de sa découverte en 1940 à l'ouverture prochaine, plus de 75 ans après, du grand Centre International de l'Art Pariétal, dit Lascaux 4. Cette exposition sera présentée au Pôle International de la Préhistoire – aux Eyzies du 9 mai au 5 juillet 2015 et d'accès libre au public.

Pour mémoire, les deux projets que sont Lascaux l'Exposition Internationale et la construction du Pôle International de la Préhistoire sont deux projets qui ont bénéficié de fonds européens sur l'ancienne période de programmation 2007-2013 pour des montants respectifs de : 467 000 € et 3,5 M€. Quant au Centre International de l'Art Pariétal dit Lascaux 4, il vient d'être programmé sur la génération des crédits européens 2014-2020 pour un montant de 12 M€ de subvention européenne.

- en parallèle de ces événements, le grand chantier en cours de construction de Lascaux 4 sera ouvert au public à Montignac avec des visites guidées sur inscriptions les 13,15 et 21 mai de 10 heures à 12 heures. Les places étant limitées les inscriptions seront nécessaires et se feront directement auprès de la Direction des Bâtiments – Conseil Départemental Dordogne – tel : 05.53.02.21.84.

- enfin, et afin de présenter la nouvelle programmation européenne en région Aquitaine pour la période 2014-2020, le Département en collaboration avec la Région Aquitaine, organisera un forum sur le thème des fonds européens en région, le 22 mai de 9 heures à 12 heures à l'Agora de Boulazac avec différents ateliers sur les thèmes variés de :

- Innovation et compétitivité des entreprises,
- Fonds Social Européen,
- Agriculture et développement rural,
- Environnement, transition écologique et énergétique,
- les technologies de l'information et de la communication,
- le développement urbain des quartiers en difficulté,
- les programmes de mobilité européenne avec ERASMUS +

Pour tous renseignements complémentaires merci de contacter le Service des Affaires Européennes et de la Coopération Décentralisée au 05.53.02.48.12 / v.chamouton@dordogne.fr.